

Le Socialiste

43e année - Rs 5.00 - No 108226 - LUNDI 17 MARS 2025 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant



Page 3



Page 3



Page 4



Page 3



Page 4

PREMIER LEAGUE



Page 8



Page 7

A la télé aujourd'hui



06:41 THE QUEEN OF FLOW 13:48 PASSION AND POWER
07:28 HAWAII 5-0 14:02 L'HOMME QUI VALAIT TROIS
08:10 LES AROMES DU COEUR MILLIARDS
08:34 LES RICHES PLEURENT AUSSI
09:02 L'AMOUR A MORT
11:23 YOUR LOVE IS MY FORTUNE
12:00 LE JOURNAL DE LA MI-JOURNÉE
12:18 TERRA NOSTRA
12:43 TERRA NOSTRA
13:12 LE CHEMIN DU DESTIN



06:00 RODRIG PROG 17:52 LE MAG
06:59 LA JOURNÉE SOUS 18:03 PASSION AND POWER
LE REGARD DU SEIGNEUR 18:34 LES RICHES PLEURENT AUSSI
07:09 METIE LOS RICOS TAMBIEN LLORAN
08:17 ITINERER MORIS 19:00 ZOURNAL KREOL
09:49 LES GRANDES LIGNES 19:23 LE MAGAZINE DE L'EMPLOI
10:27 RODRIG PROG : SAVER LOKAL 19:29 RODRIG PROG : PLAT DU CHEF
11:14 RODRIG MO PEI 20:00 AN ETA DALERT
12:00 RODRIG PROG 20:25 KONN OU DRWA
12:52 LA JOURNÉE SOUS LE REGARD 20:53 TOUS EGAUX
DU SEIGNEUR 21:07 MORISIEN KONN OU LA SANTE
13:21 TOUS EGAUX 21:25 LE MAG
14:31 LIR - EKRIR KREOL MORISIEN 22:54 LA JOURNÉE
14:59 RODRIG PROG : ZENN AKTIF SOUS LE REGARD
16:38 LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR 23:00 ZOURNAL KREOL
DU SEIGNEUR 23:57 RODRIG PROG : ALA NOU VINI



07:00 TENALI RAMA 15:00 SAMACHAR
07:12 GADGET GURU GANESHA 15:30 SAJANWA BAIRI HO
07:53 TEEN DEVYAN GAILE HAMAR
08:26 EXCERPTS FROM SHIV 15:50 SAJANWA BAIRI HO
ABHISHEK 2025 GAILE HAMAR
09:01 SANKRANTI KE JALSA 16:01 SAJANWA BAIRI HO
(REDIFF 18/01/25) GAILE HAMAR
10:02 KUNDALI BHAGYA 16:11 SHAURYA AUR ANOKHI
10:23 KUNDALI BHAGYA 17:30 SAYINGS RADHA KRISHNA
11:30 RADHA KRISHNA - 18:00 SAMACHAR
PUNAR MILAN 18:31 TARK VITARK
12:00 TULSI VIVAH 19:30 SANGET SANKRANTI
21:47 CHIKITSA AUR SWASTHEY
20:40 RAMAYAN
20:10 PRAYAGRAJ MAHAKUMBH
MELA 2025
21:05 TEEN DEVYAN



06:00 14:00 RAJAA BETAA
MERE DAD KI DULHAN 15:30 RAJU BAJRANGI
06:30 RAJAA BETAA 18:00 SAMACHAR
07:00 RAJU BAJRANGI 18:31 SAYINGS RADHA KRISHNA
09:30 KUNDALI BHAGYA 18:32 KUNDALI BHAGYA
10:00 UDAARIYAN 19:02 UDAARIYAN
10:30 DHARAM PATNI 19:30 DHARAM PATNI
11:13 YASHOMATI MAIYAA KE 20:01 MITHAI
NANDLALA 20:30 YASHOMATI MAIYAA
11:30 MITHAI KE NANDLALA
12:00 ANUPAMAA 20:59 ANUPAMAA
13:30 MERE DAD KI DULHAN 21:30 MERE SAI - SHRADDHA AUR
SABURI
22:00 KISMAT KI LAKIRON SE
22:30 MERE DAD KI DULHAN
23:01 RAJAA BETAA
23:30 RAJU BAJRANGI



06:00 14:42 SHIFT
EYE ON SADC 15:59 GO ASTRO BOY GO!
06:26 BRILLIANT CORNERS 16:12 SAM LE POMPIER
07:18 ARTS UNVEILED 18:00 ECO AFRICA
07:47 DOGS & US - T 18:30 THE 77 PERCENT
HE SECRET OF A FRIENDSHIP 19:21 STUDENT SUPPORT
08:29 RODOLFO'S DREAM PROGRAMME: GRADE 7:
08:25 ROMY AND BOO 20:03 ALL THE FLOWERS/
09:13 UMOJA-WHERE WOMEN RULE LES AROMES DU COEUR
10:00 DESTINATION MARS 20:30 NEWS
11:24 AGELESS GARDENS 20:51 TRAVEL
11:47 BRILLIANT CORNERS 21:07 SKYSCRAPER
12:45 ARTS UNVEILED 22:48 TOMORROW TODAY
13:56 THE LANGUAGE OF WHALES 23:43 HALLIG LIFE IN
THE CLIMATE CRISIS

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélemy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr
Website: Lesocialiste.info
Facebook: Lesocialiste.info

Violences sexuelles Le nombre de victimes dans les transports en hausse de 86 % en près de dix ans



Selon une étude de l'Observatoire national des violences faites aux femmes publiée lundi, le nombre de victimes de violences sexuelles dans les transports en commun – en très grande majorité des femmes – a bondi de 86 % en près de dix ans.

Le constat est alarmant. Le nombre de victimes de violences sexuelles dans les transports en commun enregistrées par les forces de l'ordre a augmenté de 86 % en près de dix ans, selon une étude publiée lundi 10 mars par l'Observatoire national des violences faites aux femmes.

En 2024, 3 374 victimes de violences sexuelles dans les transports en commun ont été enregistrées, soit 6 % de plus qu'en 2023, 9 % de plus qu'en 2022 et 86 % de plus qu'en 2016, précise l'Observatoire de la mission interministérielle pour la protection des femmes (Miprof). Parmi elles, 44 % ont été victimes en Île-de-France.

Les femmes restent les principales cibles – elles représentent 91 % des victimes selon l'enquête du service statistique ministériel de la sécurité

intérieure (SSMSI) citée par l'Observatoire. Trois quarts d'entre elles (75 %) ont moins de 30 ans, 36 % sont mineures. La quasi-totalité des mis en cause (99 %) sont des hommes.

"Si la plupart des violences faites aux femmes sont commises par des membres de leur entourage proche, il n'en demeure pas moins que l'espace public, et tout particulièrement les réseaux de transports en commun, reste un lieu où les femmes s'exposent aux violences sexistes et sexuelles dès lors qu'elles l'investissent", relève la secrétaire générale de la Miprof, Roxana Maracineanu.

À Paris et en région Île-de-France, une enquête menée par la RATP montre que sept femmes sur dix ont déjà été victimes de ce type de violences dans les transports franciliens au cours de leur vie.

Un plus grand nombre d'interventions de témoins

Plus de la moitié (56 %) des femmes interrogées déclarent ne pas se sentir rassurées dans les espaces du réseau ferré francilien et 80 % con-

fient rester en alerte, selon cette étude Enov relayée par la Miprof.

"Qu'une femme ou une fille modifie ses horaires ou ses trajets par peur d'être agressée doit nous interroger sur la liberté d'accès de toutes les citoyennes au service public des transports", estime Roxana Maracineanu.

En l'espace de dix ans, la réaction des témoins a évolué avec une plus grande intervention : 23 % des victimes déclarent ainsi avoir été aidées par une tierce personne, contre 10 % en 2016.

Face à l'ampleur du phénomène, certains opérateurs ont mis en place des dispositifs visant à renforcer la sécurité des femmes sur leur réseau, à l'image de descentes à la demande dans les bus.

Les dispositifs déployés – comme les numéros d'assistance (3117 et 31177) et les bornes d'appel sur les quais – sont connus de la majorité des utilisateurs et utilisatrices du réseau francilien mais restent peu utilisés – 12 % seulement déclarent y avoir déjà eu recours.

Lille

Martine Aubry annonce démissionner de son poste de maire, après 24 ans de mandat

La maire de Lille Martine Aubry a annoncé, dans un entretien, quitter son poste après 24 ans à la tête de la Capitale des Flandres. Devenue conseillère municipale en 1995 puis maire en 2001, elle estime qu'il est temps de laisser la place à "une nouvelle génération".

"Le temps est venu de passer la main" : Martine Aubry, l'emblématique maire socialiste de Lille depuis 2001 et ancienne ministre qui a porté la réforme des 35 heures, a annoncé jeudi sa démission "mimaris", à un an des prochaines élections municipales. Lors d'une con-

férence de presse où elle a d'abord longtemps vanté son bilan à la tête de la ville, l'élu de 74 ans, très émue, a invité le conseil municipal à élire son premier adjoint, Arnaud Deslandes, 42 ans, qui se tenait à ses côtés.

Arnaud Deslandes a "la vision nécessaire pour devenir maire"

"Je suis élue à Lille depuis 30 ans, je suis maire depuis 24 ans, j'ai encore de l'énergie et des idées, mais le temps est venu de passer la main à une nouvelle génération", a-t-elle déclaré, essuyant quelques larmes, tout en assurant être "très sereine".

Estimant que la sénatrice PS Audrey Linkenheld, un temps pressen-

tie comme candidate, et le député PS Roger Vicot, candidat déclaré à la mairie, avaient leur rôle à jouer au niveau national, elle a jugé qu'Arnaud Deslandes, son ancien directeur de cabinet, a "la vision nécessaire pour devenir maire de Lille".

Martine Aubry s'en va de Lille, mais pas de la politique

Martine Aubry a précisé quitter toutes ses fonctions politiques. "Je ne prends pas ma retraite politique, je compte bien occuper ma part (...) et participer au renouveau des idées de gauche", a-t-elle néanmoins assuré, tout en précisant n'avoir "pas d'ambition personnelle" pour un poste.

Les femmes doivent s'unir pour briser les stéréotypes sociaux, déclare la Junior minister Babooram

Les femmes doivent se soutenir et s'encourager mutuellement pour briser les stéréotypes sociaux et favoriser des progrès significatifs vers une société plus inclusive et équitable, a déclaré la Junior ministre de l'Égalité des genres et au Bien-être familial, Mme Anishta Babooram.

La ministre déléguée s'exprimait lors d'une table ronde organisée vendredi à l'Open University of Mauritius (OUOM) à Réduit, à l'occasion de la Journée internationale des droits de la femme 2025, proclamée par les Nations Unies. L'événement, intitulé « Accélérons l'action : brisons les stéréotypes ! », a réuni des représentants du monde universitaire, de la société civile et de l'industrie afin de favoriser le dialogue sur l'égalité des genres.

Organisé dans le cadre de l'initiative d'engagement communautaire de l'OUOM, l'événement a servi de plateforme de réseautage et de plaidoyer politique, garantissant que les discussions sur l'égalité des genres se traduisent par un impact concret.

Dans son discours, la Junior ministre Babooram a souligné que, dès leur plus jeune âge, les filles sont souvent confinées dans des normes sociales restrictives qui limitent leurs aspirations à des rôles de femmes au foyer, entravant ainsi leurs perspectives de carrière.

Elle a déclaré qu'il était temps de se débarrasser des stéréotypes désuets qui dépeignent les femmes comme incapables d'occuper certains emplois, soumises ou définies uniquement par leur nature affective et nourricière.

« Les femmes sont tout aussi capables de gérer un foyer et un pays », a-t-elle souligné, appelant à un changement urgent des mentalités afin de promouvoir l'égalité des sexes et de créer un avenir où les femmes pourront pleinement réaliser leur potentiel.

Elle a insisté sur l'importance d'accélérer les efforts pour garantir que les femmes, qui représentent plus de 50 % de la population mauricienne, bénéficient de l'égalité des chances dans tous les secteurs. Elle a insisté sur la nécessité de promouvoir une société où la parité des sexes est atteinte, où les valeurs humaines sont défendues et où les femmes ont la possibilité de s'épanouir.

Également présente à l'événement, la responsable de l'OUOM, Mme Subhashini Gopee, a rappelé que la Journée internationale des femmes est l'occasion de reconnaître et de célébrer les réalisations des femmes à Maurice et dans le monde.

Elle a réaffirmé l'engagement de l'OUOM en faveur de l'autonomisation des



femmes par l'éducation, soulignant que l'université compte une population étudiante majoritairement féminine. L'éducation, a-t-elle déclaré, est un outil puissant qui permet aux femmes de briser les barrières, de surmonter les contraintes sociales et de contribuer activement au progrès.

« Les femmes excellent dans tous les

domaines, mais leur parcours est souvent semé d'embûches, exigeant résilience et soutien », a-t-elle déclaré. Tout en reconnaissant la persistance des inégalités entre les sexes, elle a réaffirmé l'engagement de l'OUOM à promouvoir une culture d'inclusion et d'égalité, conformément à la vision du gouvernement en matière d'égalité des sexes.

Le PNUD soutient l'île Maurice pour la protection de la biodiversité

La nécessité de collaboration, d'innovation et d'actions décisives pour permettre à Maurice d'avancer vers une vision collective, où croissance économique et résilience écologique vont de pair, et où vivre en harmonie avec la nature est une réalité, a été énoncée vendredi matin par le Junior ministre de l'Agro-industrie, à la Sécurité alimentaire, à l'Économie bleue et à la Pêche, M. Gilles Fabrice David.

Il s'exprimait lors de la cérémonie d'ouverture d'un atelier de lancement du projet de soutien aux actions précoce du Cadre mondial pour la diversité (GBF EAS), une initiative du Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD), au Centre des arts Caudan à Port-Louis.

Dans son discours, le Junior ministre David a souligné l'importance de la conservation de la biodiversité pour l'avenir de la nation, soulignant que la biodiversité est essentielle à notre survie, car elle est le fondement de notre sécurité alimentaire, de notre économie et de notre identité en tant que nation insulaire. Les choix faits aujourd'hui définiront l'héritage que nous lais-



serons aux générations futures, a-t-il déclaré.

Selon M. Fabrice David, le travail que nous entreprenons aujourd'hui contribuera à garantir que nous alignons nos objectifs nationaux sur le Cadre mondial de la diversité afin de préserver les ressources nationales qui soutiennent nos moyens de subsistance, notre économie et notre patrimoine.

Il a rappelé que Maurice est fière d'être signataire de la Convention des Nations Unies sur la diversité biologique, qui reconnaît la diversité comme un pilier du développement durable, reliant la science, l'agriculture, les affaires, l'éducation et la culture à un programme plus large de résilience économique et de durabilité environnementale.

Le Cadre mondial pour la diversité, a-t-il

souligné, appelle à des actions urgentes aux niveaux mondial, régional et national pour stopper et inverser la perte de biodiversité, afin que d'ici 2050, nous puissions véritablement vivre en harmonie avec la nature.

Par ailleurs, le Junior ministre a réitéré son engagement à protéger les écosystèmes terrestres et marins de Maurice, tout en soulignant la préoccupation majeure du gouvernement pour la biodiversité.

Également présente à cette occasion, la représentante résidente du PNUD pour Maurice et les Seychelles, Mme Amanda K. Serumaga, a déclaré que le projet GBF EAS est une initiative vitale et dynamique conçue pour déclencher des actions précoce conformément à la vision et à l'objectif du Cadre mondial pour la biodiversité.

Il offre aux pays participants, dont Maurice, un accès à un soutien financier et technique essentiel pour définir des stratégies et des plans d'action nationaux pour la biodiversité, fixer des objectifs ambitieux et renforcer les cadres politiques institutionnels, a-t-elle indiqué.

L'île Maurice et le Royaume-Uni explorent de nouvelles pistes de coopération éducative



L'île Maurice s'apprête à approfondir sa collaboration éducative avec le Royaume-Uni afin d'améliorer le développement des programmes d'études, les cadres d'é-

valuation et la formation des ressources humaines. Ce point était au cœur des discussions lors d'une visite de courtoisie de la Haute-Commissionnaire du Royaume-Uni à Maurice, Mme Charlotte Anik Rachel Pierre, auprès du ministre de l'Éducation et des Ressources humaines, le Dr Mahend Gungapersad, vendredi, au MITD House à Phoenix.

Mme Pierre était accompagnée de la directrice nationale du ministère des Affaires et du Commerce, Mme Deepatee Bungaree Gooheeram.

Dans une déclaration à l'issue de la réunion, le ministre Gungapersad a exprimé sa gratitude pour le soutien que le Royaume-Uni apportera à Maurice dans le secteur de l'éducation. Il a annoncé qu'une délégation mauricienne se rendrait à Cambridge au début du mois prochain, avec l'aide du Royaume-Uni, pour rencontrer des responsables des Cambridge International Examinations. L'objectif est de revoir les programmes d'études et les cadres d'évaluation de certaines matières à Maurice et de renforcer la collaboration existante avec l'Université de Cambridge, a-t-il pré-

cisé.

Le ministre Gungapersad a également évoqué l'importance d'explorer les possibilités de visiter les établissements secondaires britanniques afin d'observer les meilleures pratiques et d'examiner les aspects du développement des ressources humaines, notamment la formation professionnelle.

De son côté, la Haute-Commissionnaire britannique a réaffirmé les liens étroits entre le Royaume-Uni et Maurice en matière d'éducation, soulignant les excellents résultats des étudiants mauriciens dans les établissements d'enseignement supérieur britanniques. Elle a assuré que le Royaume-Uni était déterminé à approfondir cette relation et a salué l'approche proactive du ministre Gungapersad pour élargir la coopération.

Mme Pierre s'est également dite enthousiaste à l'idée de collaborer avec le ministre pour mettre en œuvre sa vision tout en explorant de nouvelles pistes de collaboration entre Maurice et le Royaume-Uni, notamment dans le secteur de l'enseignement secondaire.

Guerre en Ukraine

Emmanuel Macron réunit à l'Élysée les principaux industriels de l'armement

Le chef de l'État s'est entretenue vendredi matin avec les industriels du secteur de la défense et les représentants des PME.

Rendez-vous a été donné vendredi 14 mars à 11h30, au palais de l'Élysée. Emmanuel Macron doit recevoir les principaux industriels de l'armement français (Safran, Thalès, Naval Group, Dassault*, KNDS). D'après les informations de RMC, les représentants des 4000 petites et moyennes entreprises du secteur seront également présents.

Face à la menace russe, le président de la République compte leur demander s'ils sont capables de produire davantage, à quelle fréquence et à quel rythme. De leur côté, les industriels attendent des garanties de la part de l'État, alors que la France consacre

chaque année environ 50 milliards d'euros à sa défense.

«Domaine réservé»

Le ministre de l'Industrie, Marc Ferracci, jeudi, avait indiqué que le gouvernement souhaite s'appuyer sur les industriels pour augmenter «les volumes». Alors que la France a «la capacité à produire à peu près tout ce qui est nécessaire sur un champ de bataille», il voit dans ces industriels un moyen de «résoudre les problèmes de montée en capacité».

Avec cette réunion au palais présidentiel, le chef de l'État continue d'investir son «domaine réservé», la défense et les affaires étrangères. Jeudi, il avait réuni à l'Élysée les principaux ministres concernés par l'effort de guerre.



Les Russes lanceraient des missions suicides pour gagner du terrain en Ukraine avant un éventuel cessez-le-feu

Selon le gouverneur de la région ukrainienne de Kherson, les troupes russes auraient pour consigne de franchir le fleuve Dniepr à tout prix avant que des pourparlers de paix commencent. Cela donnerait davantage de pouvoir à Moscou dans les négociations.

Sur le plan diplomatique, la guerre en Ukraine a pris un tournant ces dernières semaines. Sur le terrain aussi, les choses changent. Côté ukrainien, on passe davantage à l'offensive avec des avions de chasse améliorés et des brouilleurs de radars très efficaces. Côté russe, le maître mot semble être la prise de contrôle de nouveaux territoires avant le lancement éventuel de pourparlers pour la paix.

Dans The Guardian, le gouverneur de la région de Kherson affirme que les troupes russes tentent de gagner du terrain, notam-

ment à l'ouest du fleuve Dniepr, ces derniers jours. "Tous les jours, ils essaient de passer le fleuve. Nos services de renseignements assurent que le commandant russe a demandé aux troupes présentes dans la région de forcer le passage à tout prix, mais tous les soldats ne sont pas prêts à le faire", a dit Oleksandr Prokudin lors d'une visite au Royaume-Uni.

Une région au cœur de la guerre depuis 2022

Dans l'esprit des Russes, selon les informations avancées par les autorités ukrainiennes, il faudrait absolument que la rive ouest du Dniepr tombe sous leur joug avant le début d'éventuelles négociations de cessez-le-feu. Cela donnerait alors à Moscou davantage de territoires pour lesquels se battre. Pour le moment, les Russes n'ont pas réussi à prendre l'avantage de ce côté du fleuve.

En réalité, les militaires russes qui s'engagent sur ce front en reviennent rarement. Les Ukrainiens sont nombreux à défendre cette ligne, tant elle est stratégique. La ville de Kherson et ses environs étaient l'une des premières prises de l'armée russe en 2022. Mais, quelques mois plus tard, l'armée russe avait été obligée de se retirer, faute de vivres. Depuis, bien que Vladimir Poutine ait déclaré l'annexion de la province et de trois autres régions (sur la rive est du fleuve), les Ukrainiens défendent férolement la rive opposée. "Les Russes ont totalement compris qu'il s'agit d'une mission suicide" que de tenter la traversée, estime Oleksandr Prokudin.

Trois scénarios pour la fin de la guerre, selon les Ukrainiens

Pour le gouverneur de Kherson, trois scénarios s'offrent à l'Ukraine et à la Russie pour la fin de la guerre. Dans le premier,

Volodymyr Zelensky serait remplacé par un président pro-russe, les territoires cédés à Moscou et "les frontières de la Russie se rapprocheraient alors de l'Europe". Le deuxième scénario implique un soutien accru et des garanties de sécurité de l'Europe envers l'Ukraine au sein d'un accord de paix. Un scénario que l'Union européenne ne sera peut-être pas prête à accepter sans les États-Unis.

Le scénario "le plus probable" semble donc être le troisième pour Oleksandr Prokudin : "un gel du conflit selon la ligne de front actuelle". Si les Russes pensaient la même chose, cela expliquerait la précipitation soudaine des Russes à prendre la rive droite du Dniepr. Pour les Ukrainiens, cet horizon est loin d'être idéal, d'autant que, comme le souligne le gouverneur de Kherson, cela laisserait à la Russie le temps de se restructurer et de reconstituer un stock de munitions.

La "coalition des volontaires" exhorte Poutine à accepter un cessez-le-feu en Ukraine

Le Premier ministre britannique Keir Starmer a pressé la Russie de s'engager à respecter un cessez-le-feu lors d'une deuxième réunion des alliés, samedi, pour discuter de la guerre en Ukraine.

Le Premier ministre britannique Keir Starmer a exhorté le président russe Vladimir Poutine à signer dès maintenant un cessez-le-feu dans sa guerre contre l'Ukraine, s'il est « sérieux au sujet de la paix ».

À l'issue d'une réunion virtuelle avec les alliés de la « coalition des volontaires », M. Starmer a déclaré que les « tergiversations et les retards » du Kremlin concernant la proposition de cessez-le-feu du président américain Donald Trump et les « attaques barbares continues » de la Russie contre l'Ukraine allaient « totalement à l'encontre » de la volonté de paix affichée par M. Poutine.

« En cas de cessez-le-feu, nous avons insisté sur la nécessité de mettre en place des dispositifs de surveillance solides, afin de veiller à ce que toute violation de l'accord soit identifiée et dénoncée », a-t-il déclaré.

Environ 25 pays ont participé à cet appel, dont des partenaires européens tels que la France et l'Italie, ainsi que l'Ukraine. Les dirigeants de l'Australie, du Canada et

de la Nouvelle-Zélande, ainsi que des représentants de l'OTAN et de l'exécutif de l'Union européenne, devaient également y participer.

« Mon sentiment est que tôt ou tard, il devra s'asseoir à la table des négociations et engager une discussion sérieuse, mais c'est un grand "mais" pour nous ce matin lors de notre réunion - nous ne pouvons pas rester les bras croisés et attendre simplement que cela se produise », a déclaré M. Starmer aux dirigeants, en faisant référence à M. Poutine.

« Je pense que cela signifie qu'il faut renforcer l'Ukraine pour qu'elle puisse se défendre, et renforcer, évidemment, en termes de capacité militaire, en termes de financement, en termes de fourniture d'un soutien supplémentaire de la part de nous tous à l'Ukraine ».

La réunion de samedi a eu lieu dans le sillage d'une proposition américaine de cessez-le-feu de 30 jours en Ukraine, que le président ukrainien Volodymyr Zelensky a soutenu.

Comme lors de la dernière réunion de la « coalition des volontaires » le 2 mars, il n'y avait pas de représentant des États-Unis, qui ont changé d'approche sur la guerre depuis le retour du président Trump à la Maison-Blanche. Le changement d'ap-

roche par rapport à celle du prédécesseur de Trump, Joe Biden, est devenu particulièrement notable après une vive altercation entre Trump et Zelensky le 28 février dans le bureau ovale.

Vladimir Poutine a indiqué qu'il était favorable à une trêve en principe, mais il a précisé une série de détails qui doivent être clarifiés avant d'accepter un cessez-le-feu. Le secrétaire d'État américain Marco Rubio a exprimé un « optimisme prudent » quant à la possibilité que Poutine, qui a rencontré l'envoyé américain Steve Witkoff jeudi, soutienne un cessez-le-feu.

Keir Starmer semble moins optimiste et a déclaré aux dirigeants occidentaux que des engagements concrets étaient nécessaires maintenant que Poutine joue à des « jeux inutiles » avec le plan américain de paix.

M. Starmer a pris l'initiative, avec le président français Emmanuel Macron, de réunir la « coalition des volontaires », en partie pour persuader M. Trump de maintenir son soutien à Kyiv. L'un des résultats a déjà été l'acceptation croissante, par les pays européens en particulier, de la nécessité de faire davantage pour assurer leur propre sécurité, notamment en augmentant leurs dépenses de défense.

Emmanuel Macron a déclaré qu'il s'était



entretenu vendredi avec Zelensky et Starmer des progrès réalisés lors des pourparlers entre les États-Unis et l'Ukraine en début de semaine à Djedda, en Arabie saoudite, qui ont permis à Donald Trump de reprendre l'aide militaire et l'échange de renseignements avec Kyiv.

La réunion de samedi, a-t-il déclaré, permettra de "continuer à travailler au renforcement du soutien à l'Ukraine et à l'instauration d'une paix solide et durable".

L'Ukraine, qui subit une forte pression militaire sur certaines parties de la ligne de front trois ans après l'invasion totale de la Russie, a déjà approuvé la proposition de trêve. L'armée russe a pris de l'élan sur le champ de bataille et les analystes estiment que Poutine hésitera probablement à se précipiter vers un cessez-le-feu tant qu'il aura l'impression d'avoir l'avantage.

Un Boeing d'American Airlines prend feu à Denver, 12 blessés légers

Un Boeing 737-800 d'American Airlines a pris feu après son atterrissage à l'aéroport international de Denver, dans le Colorado, jeudi, a annoncé le régulateur américain de l'aviation (FAA). Il y avait à bord 172 passagers et six membres d'équipage, selon la compagnie citée par les médias locaux.

L'aéroport international de Denver (centre des Etats-Unis) a annoncé sur X que tous les passagers ont pu être évacués. Douze d'entre eux ont été conduits à l'hôpital pour des blessures légères.

Des images de l'accident sur les réseaux sociaux montrent l'appareil enveloppé de fumée et des passagers debout sur une aile de l'avion, dans l'attente des secours.

L'appareil, qui devait rallier Colorado Springs (Colorado, centre) à Dallas (Texas, Sud) s'est dérouté vers Denver après que l'équipage a perçu des « vibrations des moteurs », selon la FAA. « Après l'atterrissement et pendant le roulage jusqu'à la porte, un moteur a pris feu et les passagers ont évacué l'avion en utilisant les toboggans de secours », selon le communiqué de la FAA.

Cet incident survient dans un contexte d'inquiétudes dans le secteur américain de l'aviation après plusieurs accidents aériens et la volonté affichée du président américain Donald Trump de réduire les coûts des agences gouvernementales liées à ce secteur.

Italie

La Toscane et l'Emilie-Romagne placées en alerte rouge en raison de pluies torrentielles

Des dizaines de demandes de secours sont parvenues à la salle opérationnelle des pompiers de Florence, surtout pour des cas «d'inondations et de chauffeurs de véhicules en difficulté».

De fortes pluies ont frappé vendredi 14 mars la Toscane et l'Emilie-Romagne, poussant les autorités à placer en alerte rouge ces deux régions du centre-nord de l'Italie. «J'invite tous les citoyens à la plus grande attention et prudence. La situation continuera de s'aggraver jusqu'à l'après-midi avec des pluies intenses et persis-

tantes», a mis en garde sur Facebook le président de la région Toscane, Eugenio Giani, alors que sont touchées notamment la capitale Florence, Pise, Prato et Pistoia.

Des dizaines de demandes de secours sont parvenues à la salle opérationnelle des pompiers de Florence, surtout pour des cas «d'inondations et de chauffeurs de véhicules en difficulté», ont-ils indiqué sur X. Une vidéo postée par les pompiers montre des voitures immobilisées dans des rues, où le niveau de l'eau semble atteindre les 30 à 50 cm. Une autoroute a dû être fermée provisoirement dans la matinée.

L'alerte reste maximale

Dans la région voisine d'Emilie-Romagne, «la première vague d'intempéries, qui a frappé au cours de la nuit et dans la matinée la zone de Bologne (capitale de la région, NDLR) et de la Romagne, est terminée et la situation des fleuves est actuellement sous contrôle», a annoncé ce vendredi la région dans un communiqué. «Mais l'alerte pour les prochaines heures reste maximale en raison de l'arrivée de nouvelles intempéries», a-t-elle averti.

L'Emilie-Romagne a été touchée par des inondations catastrophiques en mai

2023 ayant entraîné la mort de 17 personnes et des milliards d'euros de dégâts. En septembre, des pluies torrentielles avaient provoqué des crues en Toscane, entraînant la mort de deux Allemands, une grand-mère et son petit-fils.

L'alerte rouge correspond à un «grave danger pour la sécurité des personnes avec de possibles pertes de vies humaines», selon la protection civile. En général, elle se traduit par des mesures comme la fermeture des écoles ou des services publics et des appels à éviter les déplacements.

Hospitalisé depuis quatre semaines, le pape François a passé une nuit calme

«Il faut du temps pour qu'un corps de 88 ans atteint d'une double pneumonie se rétablisse, y compris en termes d'énergie et de force», a indiqué la cellule de presse du Vatican.

Le pape François, 88 ans, hospitalisé depuis quatre semaines à l'hôpital Gemelli de Rome pour une double pneumonie, a passé «une nuit calme», a indiqué vendredi matin le Vatican dans un bref communiqué. S'il n'est plus dans un état critique, l'évêque de Rome bénéficie cepen-

dant toujours d'une assistance respiratoire, via des canules nasales en journée et un masque à oxygène la nuit.

Le pape a poursuivi sa thérapie jeudi matin, ainsi que la kinésithérapie motrice, avant de prier, a fait savoir le Vatican. D'après le dernier bulletin médical diffusé mercredi soir, son état de santé «reste stable» et «une radiographie du thorax a confirmé les améliorations». Dans la soirée de jeudi, la cellule de presse du Vatican a déclaré qu'il avait continué dans la journée les exercices spirituels et la physiothérapie

respiratoire, évoquant en outre un gâteau qui lui avait été offert pour célébrer ses 12 ans de papauté.

Un sérieux coup d'arrêt

Un nouveau bulletin médical sera rendu public vendredi soir et il n'est pas exclu que le bulletin matinal soit supprimé prochainement, selon la même source. «Il faut du temps pour qu'un corps de 88 ans atteint d'une double pneumonie se rétablisse, y compris en termes d'énergie et de force», a ajouté la salle de presse. Cette hospitalisation, la quatrième et la plus longue depuis

son élection le 13 mars 2013, porte un sérieux coup d'arrêt au rythme effréné que s'était jusqu'ici imposé le jésuite argentin en dépit des avertissements de son entourage.

Selon les médecins, il faut des semaines pour se relever d'une telle épreuve. Sans doute davantage pour le pape François, qui s'était vu retirer le lobe supérieur du poumon droit à 21 ans et a connu ces dernières années une multiplication des alertes de santé, dont deux opérations sous anesthésie générale et des infections respiratoires à répétition.

Gaza

La Défense civile annonce neuf morts dans des frappes israéliennes

L'armée israélienne a confirmé deux frappes contre «deux terroristes opérant un drone» dans cette ville, puis contre un véhicule transportant «d'autres terroristes venus récupérer» l'engin.

La Défense civile de Gaza a annoncé la mort de neuf personnes parmi lesquelles plusieurs journalistes, dans des

frappes de l'armée israélienne samedi à Beit Lahia, dans le nord du territoire palestinien.

«Neuf morts ont été amenés (à l'hôpital), parmi lesquelles plusieurs journalistes et des employés de l'organisation caritative Al-Khair, dans une frappe de drone à Beit Lahia, alors que l'artillerie (israélienne)

bombardait dans le même zone», a indiqué à l'AFP le porte-parole de l'organisation, Mahmoud Bassal. L'armée israélienne a confirmé deux frappes contre «deux terroristes opérant un drone» dans cette ville, puis contre un véhicule transportant «d'autres terroristes venus récupérer» l'appareil.

Le Hamas a dénoncé une «violation flagrante» de la trêve dans la bande de Gaza. Israël «a commis un horrible massacre dans le nord de la bande de Gaza en visant un groupe de journalistes et des travailleurs humanitaires, dans une violation flagrante de l'accord de cessez-le-feu» en vigueur depuis le 19 janvier, a affirmé dans un communiqué.

Collision en mer du Nord

Détention provisoire pour le capitaine du cargo

Le porte-conteneur était arrivé lundi à pleine vitesse sur le pétrolier Stena Immaculate, provoquant plusieurs explosions.

Après une grève comparution devant un tribunal d'instance anglais, le capitaine russe du porte-conteneur entré en collision avec un pétrolier en mer du Nord a été placé samedi en détention provisoire. La veille, il avait inculpé pour homicide involon-

taire par négligence grave. Vladimir Motin, 59 ans, est originaire de Saint-Pétersbourg en Russie.

Le porte-conteneur était arrivé lundi à pleine vitesse sur le pétrolier Stena Immaculate, provoquant plusieurs explosions et de gigantesques incendies au large de la côte Est de l'Angleterre. Les 23 membres d'équipage du Stena Immaculate, qui transportait du kérosène pour l'armée américaine, avaient pu rejoindre la terre

ferme, tout comme 13 des 14 personnes à bord du Solong. Un membre d'équipage du Solong est présumé mort, un Philippin de 38 ans, identifié comme Angelo Pernia à l'audience.

Aucune demande de libération n'a été faite samedi pour Vladimir Motin qui n'a pas non plus eu à plaider coupable ou non coupable. Une prochaine audience est prévue à Londres le 14 avril.

Le pétrolier, affrété par l'armée américaine, était ancré à 20 km des côtes au large de Hull quand la collision s'est produite. La police avait obtenu deux prolongations de garde à vue mercredi et jeudi pour interroger le capitaine en raison «des complexités de l'accident», et notamment de la localisation des navires.

Le gouvernement britannique a exclu un acte criminel.

Un avocat, qui animait une page d'informations, tué au Mexique

La justice nationale mexicaine a indiqué qu'une enquête avait été lancée pour «crimes commis contre la liberté d'expression».

Un avocat qui animait un site local d'informations sur Facebook a été tué vendredi dans l'un des États les plus violents du Mexique, Guanajuato, a indiqué la justice mexicaine. La victime, Iran Villarreal Belmont, avait été un candidat l'année dernière pour siéger au Conseil municipal de la ville de San Luis de la Paz, sous la bannière du parti centriste Mouvement citoyen.

Selon des sources policières, il avait été porté disparu jeudi lorsque des hommes armés l'auraient enlevé dans un bureau. Il a été retrouvé mort vendredi matin sur le bas-côté d'une route, touché par des balles, ont-elles précisé. La justice nationale mexicaine a indiqué dans un communiqué qu'une enquête avait été lancée pour «crimes commis contre la liberté d'expression».

Très critique du maire Ruben Urias

Iran Villarreal Belmont animait une page Facebook intitulée «Observatoire citoyen», suivie par environ 8400 personnes et traitant de l'actualité de sa ville. L'homme était très critique du maire Ruben Urias, membre du Parti action nationale (conservateur). Le parti Mouvement citoyen a demandé aux autorités mexicaines d'enquêter «prioritairement» sur les activités journalistiques de Iran Villarreal Belmont.

Guanajuato, centre industriel dynamique qui abrite plusieurs destinations touristiques populaires, est considéré comme l'État mexicain le plus violent, au vu des statistiques officielles d'homicides. La violence dans cet État mexicain est liée à la guerre que se livrent le gang de Santa Rosa de Lima et le cartel Jalisco New Generation, l'un des plus puissants du pays. Selon les données officielles, les violences liées à la drogue ont fait plus de 480.000 morts au Mexique depuis que le gouvernement a déployé l'armée pour lutter contre ce fléau en 2006

Notice under section 311 (2) of the companies act 2001

Notice is hereby given that Le Chinois Restaurant Ltee of 23 Dr Sun Yat Sen street, c/o Mrs Chian Yin Lew Yaw Fung, Port Louis, Mauritius, is applying to the Registrar of Companies for its removal from the Register of Companies under Section 309 (1) (d) (i) of The Companies Act 2001 on the grounds that the company has ceased to carry on business and has discharged in full its liabilities to all its known creditors and has distributed its surplus assets in accordance with its constitution and The Companies Act 2001.

Any objection under section 312 of The Companies Act 2001 shall be delivered to the Registrar of Companies within 28 days of the date of this notice.

Dated this 17.03.2025

Director Yin Lew Yaw Fung

IN THE SUPREME COURT OF MAURITIUS (Commercial Division- Before the Judge in Chambers)

In the matter of :-
SC/COM/JICA/000368/2024

ROGERS CAPITAL CREDIT LTD (formerly known as Rogers Capital Finance Ltd).

APPLICANT

v/s

Mr. Mohammad Reza THUPSEE.

RESPONDENT

NOTICE TO ATTEND COURT

TAKE NOTICE you, the abovenamed Respondent, that the above application for the Validation of an attachment order, has been fixed for **Physical Appearance on Tuesday the 27th day of May 2025 @ 09.30 a.m** and on which day, you are required, called upon and summoned to appear before the Commercial Division of the Supreme Court, situated at the 5th Floor of the New Supreme Court Building, Edith Cavell Street, Port Louis.

By virtue of a Judge's Order dated 11 March 2025, the Applicant has been granted leave to effect substituted service upon the Respondent by (i) posting at his last known place of residence situated at Closel Lane No. 1, Phoenix and (ii) publication in two dailies.

WARNING YOU that the Applicant shall move for an Order for the Validation of the Attachment Order, if you fail to attend Court on the aforesaid date and hour.

Under all legal reservations

Dated at Port Louis, this 13th day of March 2025.

Mr. Preetam Chutto

Of 9th Floor, Astor Court, Block B, Georges Guibert Street, Port Louis.

APPLICANT'S ATTORNEY

Substituted Service by way of Publication in two dailies upon:

Mr. Mohammad Reza THUPSEE, residing at Closel Lane No. 1, Phoenix.

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE

Take notice that, **ACOMA VILLA LTD** will apply to the District Council of Riviere du Rempart for a Building and Land Use Permit for a proposed **Club House with Gym facilities at Grand Gaube**.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from the date of this publication.

Date: 14 March 2025

NOTICE UNDER SECTION 311 OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that "Essential Contracting Ltd"(File No: C216907) a Domestic Company having its registered office at M. Iqbal Avenue, Saint Paul Phoenix is applying to the Registrar of Companies to be removed from the Register of Companies under Section 309 (1) (d) of the Companies Act 2001.

Notice is hereby also given that the Company has ceased to carry on business, has discharged in full its liabilities to all its known creditors and has distributed its surplus assets in accordance with its constitution and the Companies Act 2001.

Any objection to the removal of the Company under section 312 of the Companies Act 2001 is to be made in writing to the Registrar of Companies by not later than 28 days of the date of this notice.

Date this 13/03/2025

Director

NOTICE UNDER SECTION 36(2) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that RAHTECH DIAGNOSTIC SERVICES LTD has by a special resolution passed on 17th January 2025 changed its name to EV-TECH DIAGNOSTIC SERVICES LTD. ('the Company") as evidenced by a certificate of incorporation on change of name issued by the Registrar of Companies on 20th January 2025.

This 20th January 2025.

This notice is issued pursuant to the DEM Rule 21.

The Board of Directors of the Company accepts full responsibility for the accuracy of the information contained in this Notice.

**Eglise Chretienne
Trianon, Quatre Bornes
Reg No 11325**

Members are requested to attend Annual General Meeting, which will be held at the seat of the Association on Tuesday 1st April 2025 at 14.00

AGENDA

1. Opening
2. Reading and Approval of Minutes of AGM held on 27th March 2024
3. Report of the President
4. Approval of Financial Statement for the year ended 31 December 2024
5. Approval of Estimated Budget 2025
6. Office Bearers for the year 2025
7. Auditor for the year 2025
8. Any Other Business

Dated 14th March 2025

Secretary

EGLISE CHRETIENNE DE PORT LOUIS 184 Balisage Street, Roche Bois, Port Louis Reg No 5180

Members are requested to attend the Annual General Meeting, which will be held on Wednesday 2nd April 2025 at 17h00 at the seat of the Association.

AGENDA

1. Opening
2. Reading and approval of minutes of AGM held on 29th March 2024
3. Report of the President
4. Approval of Financial Statement for the year ended 31 December 2024
5. Approval of donations for the year 2024
6. Approval of Provisional Budget for the Year 2025
7. Amendment to the Rules
8. Officer Bearers for the year 2025
9. Auditor for the year 2025
10. Any other business

Dated: 14th March 2025

Secretary

IN THE SUPREME COURT OF MAURITIUS (FAMILY DIVISION)

In the matter of:-
FD 304/24

AJAY JEEBUN, aged 40, self employed, of Comlonne, Nouvelle France.

PETITIONER (H)

v/s

MONIKA RANI, aged 31, no calling, of Village Rajowal Tehsil Phillaur, District Jalandhar, Punjab,

PETITIONERS (W)

NOTICE TO ATTEND COURT

TAKE NOTICE you the abovenamed Respondent that a petition has been lodged against you before the Family Division of the Supreme Court of Mauritius, a copy of which has already been filed in the Registry for you to take cognizance. In virtue of an Order made by the Honourable Judge R.D. DABEE on the 2 October 2024, the abovenamed Petitioner has been authorised to effect substituted service on you, by way of publication in **two daily newspapers** in Mauritius, one of which shall be "l'express".

NOW TAKE FURTHER NOTICE that the abovenamed matter will be called on the **21st May 2025 at 09.30 a.m** for Presentation and that you are most formally required, called upon and summoned to be and appear on that date before the Family Division, **New Supreme Court Building, Cnr Edith Cavell & Desroches Streets, Port Louis, Mauritius**.

WARNING YOU that the Petitioner will proceed with the above matter whether you be present or not.

Under all legal reservations

Dated at Port Louis, this 13th day of MARCH 2025

Mushira SUMODHEE

Of 1st Floor, River Court, St-Denis Street, Port- Louis.
PETITIONER'S ATTORNEY

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE

Take notice that Rivière du Rempart Khidmat-ul-Moomenine will apply to the District Council of Rivière du Rempart for a Building and Land Use Permit for a Mosque at New Railway Road, Rivière du Rempart.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the Above-named council within 15 days from the date of this publication.

CHANGE OF NAME

Notice is hereby given that **Li-Young-Tin LI KOY CHEONG** electing his legal domicile in the office of Me. Pazany THANDARAYAN, Attorney at Law of 303-305, Chancery House, Lislet Geoffroy St, Port Louis, has applied to the Honourable Attorney General for leave to change his names and surname **Li-Young-Tin LI KOY CHEONG** into those of **Marc Antoine LIKOY**, so that in the future, he shall bear the names and surname of **Marc Antoine LIKOY**. Objections, if any, should be filed in the Registry of the office of the Attorney General within a period of **28 days** as from date of publication of the said notice in the papers.

Dated this 13th day of March 2025.

Li-Young-Tin LI KOY CHEONG
Applicant

Premier League

Ipswich 2 Nottingham Forest 4

Forest s'approche de l'Europe

Les espoirs de maintien d'Ipswich en Premier League ont été anéantis par trois buts en sept minutes sans pitié, permettant à Nottingham Forest de s'imposer 4-2 à Portman Road, laissant ses hôtes à 10 points du maintien.

Alors que les Wolves se déplaçaient au même moment chez Southampton, un club en difficulté, et qu'ils repartaient victorieux comme prévu, la capitulation d'Ipswich en première période n'aurait pas pu tomber à un pire moment, creusant l'écart avec le maintien à neuf points, avec une différence de buts inférieure à 16.

Ayant fait jeu égal avec Forest lors des 35 premières minutes, ils ont ouvert le score après avoir dégagé un corner, permettant à Callum Hudson-Odoi de servir Nicolas Dominguez au second poteau.

La passe du milieu de terrain pour Nikola Milenkovic a été tirée avec style par le grand défenseur dans ce qui était, à l'époque, seulement le deuxième tir cadré du match.

Seulement deux minutes et 16 secondes plus tard, Forest était bien parti pour la victoire, Leif Davis étant repris par Anthony Elanga, qui concluait sa course en solitaire d'une belle frappe enroulée.

Ford a eu au moins plus de quatre minutes à attendre avant d'ajouter un tiers de la mi-temps lorsqu'un long ballon a été détourné par Jacob Greaves, permettant à Elanga de marquer. Ipswich était encore sous le choc au coup de sifflet final.

Ils ont repris du poil de la bête après la pause, mais face à une équipe de Forest peu encline à prendre des risques inutiles – et même passée à une défense à cinq – ils ont eu du mal à trouver l'ouverture jusqu'à



ce que la belle frappe de Jens Cajuste ne laisse aucune chance à Matz Sels à huit minutes de la fin.

Les deux équipes se sont échangées de nouveaux buts dans les dernières minutes, Jota Silva reprenant une belle passe de Morgan Gibbs-White avant que George Hirst ne marque de la tête un deuxième but pour les locaux dans le temps additionnel,

malgré une défense inhabituellement médiocre de Forest.

Cela est arrivé trop tard pour menacer la victoire de Forest, qui prend un point d'avance sur Arsenal – qui affronte Chelsea lors du Super Sunday – et laisse Ipswich se demander comment réaliser l'une des plus belles échappées de l'histoire de la Premier League.

Southampton 1 Wolves 2

Les Loups s'éloignent de la zone dangereuse

Southampton a subi sa 24e défaite de la saison en Premier League, les Wolves s'imposant 2-1 à St Mary's grâce à un doublé de Jorgen Strand Larsen.

Les Wolves comptent désormais neuf points d'avance sur les trois derniers du classement, tandis que l'écart entre Southampton et le maintien en première division s'élève à 14 points.

Les Saints ont bien débuté la rencontre, mais leur élan a été brisé lorsque Strand Larsen a repris un centre de Jean-Ricner Bellegarde pour donner l'avantage aux Wolves en première période (19e). C'est la même combinaison qui a permis aux Wolves de doubler la mise peu après la reprise (47e).

Si le premier but a mis en valeur les qualités aériennes de l'attaquant norvégien, le second a mis en lumière ses talents au pied. Après avoir reçu une passe de Bellegarde, Strand Larsen a dévié le ballon du pied droit et a inscrit un tir de l'extérieur de la surface dans la lucarne.

Paul Onuachu, entré en cours de jeu à la mi-temps, a réduit le score pour Southampton à 15 minutes de la fin, après avoir repoussé la frappe de Tyler Dibbling qui avait heurté le poteau. Mais son équipe a manqué de qualité et de motivation pour tirer le meilleur parti de ce match, comme cela a été le cas toute la saison.

Un fossé sépare désormais les hommes de Juric des Wolves, 17e, dont le sort en Premier League est quasiment scellé après une nouvelle prestation décevante, accueillie par les huées du public local.

Juric : Il manque toujours quelque chose

Je suis déçu, car nous avons eu deux grosses occasions en début de match et avons concédé le but dès leur arrivée à proximité de notre but. Le deuxième but a été quasiment identique.

Ce n'est pas suffisant. Quand on fait une saison comme la nôtre, il manque beaucoup de choses. Tout manque. On fait tous des erreurs. On doit être une équipe, c'est le moment de se montrer dur et de travailler plus dur.

« Ne pas tomber de façon négative. »

À propos des huées du public local : « Personne n'est content, c'est normal. C'est un moment difficile et horrible. »



Pereira : Les Wolves ne méritent pas la relégation.

C'était très important pour nous à ce stade de la saison. Je pense que c'était difficile, c'est sûr, nous avons un peu souffert lors des 10 derniers matchs car nous voulions conserver les trois points.

Je pense qu'à ce moment-là, il était important de faire la différence et de faire la différence sur les autres équipes.

Neuf points, c'est mieux que six (l'écart avec les trois derniers). Nous pouvons conserver ces neuf points et essayer d'être réguliers. Dans ce championnat, on ne peut pas dormir, on ne peut pas aborder les matchs en se disant qu'on peut attendre les résultats, il faut se battre, il faut mériter la victoire.

Ce club ne mérite pas la relégation, ni ses joueurs. Je le ressens profondément et c'est un projet que je veux mener à bien.

À propos de la performance de Strand Larsen, il a ajouté : « Lors du dernier match, il n'a pas été à ce niveau à cause d'une blessure. Il s'est fracturé une main deux jours avant Everton, mais il nous a dit qu'il voulait essayer.

Pour un attaquant, c'est impossible de travailler avec une main cassée. Aujourd'hui, une semaine après, il s'est adapté, il n'a pas ressenti la même douleur que lors du match contre Everton. C'est un joueur avec une forte personnalité et il a prouvé qu'il était un joueur d'équipe et qu'il avait des qualités.

« Ce n'était pas seulement les buts, pour moi, il a travaillé défensivement et offensivement. »

La bataille pour la relégation est-elle terminée ?

Les Wolves comptent neuf points d'avance sur la relégation, tandis que

Southampton est sur le point de se retrouver avec 14 points d'avance sur le maintien.

La lutte pour la relégation semble quasiment gagnée. Les trois équipes issues du Championship vont redescendre directement.

Il faut féliciter Pereira pour le travail qu'il a accompli pour mener à bien cette équipe, menée 19e au moment du limogeage de Gary O'Neil, vers la victoire. Mais ce succès est en partie dû au manque de qualité affiché par Southampton, Ipswich et Leicester.

La lutte pour le maintien est peut-être terminée, mais la menace de battre le total de seulement 11 points de Derby County lors de la saison 2007/08 plane toujours pour les Saints.

Deux points semblent être un défi de taille à ce stade.

Premier League

Manchester City 2 Brighton 2

Les Sky Blues tenus en échec

Erling Haaland est devenu le joueur le plus rapide à atteindre les 100 buts en Premier League, alors que Manchester City a été tenu en échec 2-2 par Brighton, autre prétendant au top 4, à l'Etihad Stadium.

La course au titre européen est âprement disputée par pas moins de huit clubs cette saison, dont City et Brighton, mais aucun n'a réussi à prendre les commandes malgré les performances record de Haaland.

« Pas mal, non ? J'espère que nous pourrons continuer à mieux jouer et l'aider à marquer davantage », a déclaré Pep Guardiola à propos de la dernière performance de Haaland.

Omar Marmoush a obtenu un penalty - abattu par un tacle insensé d'Adam Webster - pour que l'attaquant puisse ouvrir le score, avant que Marmoush lui-même ne tire un superbe deuxième but après que

Pervis Estupinan ait égalisé via un coup franc précis.

Le match s'est déroulé à un rythme effréné et Abdulkodir Khusanov a transformé son propre but en début de deuxième période pour égaliser pour la deuxième fois face à Brighton, pourtant fort de sa série de quatre victoires consécutives. Les occasions de victoire se sont succédées, sans offrir le même tranchant qu'en première période.

Yankuba Minteh a laissé filer un ballon au second poteau, Carlos Baleba a envoyé une balle au-dessus du but, démarquée des 10 mètres, tandis que la tête de Nico Gonzalez a heurté le poteau pour City. Aucune des deux équipes n'a réussi à transformer un point en trois points précieux.

La compétition pour une place en Ligue des champions la saison prochaine reste plus que jamais passionnante : l'équipe de Guardiola reste provisoirement cinquième,



tandis que Brighton, renaissant, reste un point plus loin, septième.

Jeremy Doku a été averti par l'arbitre Simon Hooper pour simulation en deuxième période, après avoir sauté par-dessus un plaquage de Jan Paul van Hecke. Le tackle semblait être une tentative honnête de jouer le ballon, mais mal synchronisée et à pleine vitesse. Doku a bondi pour éviter le contact avec le défenseur avant que l'arbitre Hooper ne lui adresse un avertissement,

suggérant que Doku avait plongé.

À propos de l'incident d'après-match, Guardiola a déclaré : « Il ne saute pas, il risque de se casser la jambe. Il saute pour éviter le contact. Doku n'est pas un joueur qui plonge, ils devraient le savoir. C'est comme ça. Nous n'avons ni gagné ni perdu à cause de cette décision. J'ai dit à l'arbitre que s'il ne sautait pas, il risquait de recevoir un coup violent - il l'a fait pour se protéger. »

Everton 1 West Ham 1

Les Toffees arrachent le nul en fin de match

Jake O'Brien a marqué à la 91e minute pour offrir à Everton un match nul 1-1 contre West Ham à Goodison Park et prolonger sa série d'invincibilité à neuf matchs.

David Moyes semblait bien parti pour voir son équipe s'incliner face à son ancien club, West Ham, lorsque Tomas Soucek a inscrit le but en milieu de seconde période, mais O'Brien a repris de la tête à bout portant un centre d'Idrissa Gueye.

Carlos Alcaraz a failli l'emporter par la suite, mais son tir a manqué de peu le cadre, Everton s'étant réveillé en fin de match pour poursuivre sa série. Mais l'équipe de Graham Potter méritait un point, même si Moyes pouvait également souligner un penalty de Beto en première période, annulé par la VAR.

Ce résultat signifie que West Ham reste 16e, mais Everton grimpe d'une place à la 14e place, au-dessus d'un autre ancien club de Moyes, Manchester United.

Ce n'était pas aussi spectaculaire que l'égalisation tardive de James Tarkowski contre Liverpool, qui semblait avoir ébranlé les fondations du célèbre stade, mais Everton semble avoir le don de sauver la mise à Goodison Park. Cet endroit leur manquera.

La prestation fut peu convaincante, West Ham semblant avoir une qualité supérieure en attaque, mais les vieilles règles consistant à placer des joueurs dans la surface, à faire pression et à espérer exploiter la nervosité adverse ont suffi pour égaliser.

O'Brien l'a amplement mérité. Il a su



saisir sa chance hors de son poste d'arrière droit, faisant même preuve d'une belle adresse sur le côté, et mettant le gardien à rude épreuve avec une frappe puissante de loin avant la pause. Ce but ne fera que renforcer son statut de favori auprès des supporters.

« Je dois dire que je suis content pour Jake », a déclaré Moyes après le match.

« Il monte en puissance, il progresse. C'est un jeune défenseur central, qui s'impose un peu comme latéral droit. Mais il fait du bon travail, et je suis content qu'il ait marqué. Il en est capable, et c'était un but important pour nous. »

Moyes : Malchanceux de ne pas avoir marqué le but gagnant

C'était un match difficile, très serré, probablement un match nul, le résultat final. Nous étions probablement meilleurs en pre-

mière mi-temps, sans pour autant nous créer une ou deux occasions. Je pensais que West Ham avait quelques contre-attaques et qu'il était menaçant.

En deuxième mi-temps, West Ham a été meilleur, surtout pendant les 20 ou 30 premières minutes. Je pense qu'après leur but, nous sommes revenus dans le match. Peut-être un peu malchanceux de ne pas avoir marqué le but gagnant.

Nous sommes déçus, car nous essayons de prendre des points, mais cela en dit long sur les attentes.

West Ham est une équipe formidable, je sais, j'y ai investi la majeure partie de mon argent. Ils ont beaucoup de très bons joueurs, donc nous n'avons aucun droit de croire que nous pouvons gagner.

Potter : Nous devons accepter le point

C'est toujours un sentiment [de décep-

tion] quand on encaisse un but en fin de match, mais je pense que le contexte général du match est que nous avons fait une bonne performance. Je pense que nous avons eu quelques bonnes occasions en première période, ce qui a limité Everton à peu près.

Je ne me souviens pas qu'Alphonse [Areola] ait dû faire beaucoup d'arrêts, mais en même temps, à Everton, gagner 1-0 avec le public et l'ambiance, ce n'est pas facile.

Les ballons rentrent dans la surface et on ressent la pression alors qu'il ne se passe peut-être pas grand-chose, mais l'ambiance rend les choses plus difficiles.

Je pensais que nous avions bien joué, mais en même temps, une erreur et nous avons encaissé un but, donc globalement, il faut accepter les points.